
Сводная таблица употребления прошедших времен 
 

Past Simple (Indefinite) 
Прошедшее простое 

(неопределенное) 

Past Continuous 
(Progressive) 

Прошедшее длительное 

Past Perfect 
Прошедшее 

совершенное 

Past Perfect Continuous 
(Progressive) 

Прошедшее совершенно-
длительное 

Действия в прошлом, 
которые происходили 
одно за другим 
 
She sealed the letter, put a 
stamp on it and posted it. 

Действие, которое 
находилось в процессе 
развития в 
определенный момент 
в прошлом 
 
He was playing tennis at 
4.30 yesterday. 

Прошлое действие, 
которое 
предшествовало 
другому прошлому 
действию или 
произошло к 
определенному 
моменту в прошлом 
 
He had left by the time I 
got there (или by 8.15). 

Действие, которое 
длилось в течение 
периода времени 
вплоть до 
определенного момента 
в прошлом 
 
She had been working as a 
clerk for 10 years before 
she resigned. 
 

Прошлая привычка или 
состояние 
 
He used to go / went to 
school on foot. 
 
Законченное действие 
или событие, которое 
произошло в 
установленное время в 
прошлом 
 
She called an hour ago. 

Прошлое действие в 
процессе развития, 
которое прерывается 
другим прошлым 
действием. Более 
длительное действие 
употребляется в Past 
Continuous, более 
короткое – в  Past 
Simple 
 
While I was getting 
dressed the bell rang. 
 

Законченные прошлые 
действия, которые 
имели очевидные 
результаты в прошлом 
 
She was sad because she 
had failed the test. 

Прошлое действие 
определенной 
длительности, которое 
имело очевидные 
результаты в прошлом 
 
They were wet because 
they had been walking in 
the rain. 

Закончившееся 
прошлое действие, не 
связанное с настоящим. 
Время действия 
указывается или 
подразумевается.  
 
Elvis Presley made lots of 
records. 
 
(Элвис умер, он больше 
ничего не запишет) 
 

Два или более 
одновременных 
прошлых действия 
определенной 
длительности  
 
While I was sunbathing, 
Tim was swimming.  
 
Или описание 
обстановки, на фоне 
которой развивались 
события в рассказе 
 
She was flying to Paris. 
The sun was shining… 

Прошедшее 
совершенное является 
эквивалентом 
Настоящего 
совершенного 
 
(He can’t find his watch. He 
has lost it.) 
 
He couldn’t find his watch. 
He had lost it. 

Прошедшее 
совершенно-
длительное является 
эквивалентом 
Настоящего 
совершенно-
длительного 
 
(She is going to the doctor. 
Her leg has been aching 
for two days.) 
 
She went to the doctor. Her 
leg had been aching for 
two days. 

 
Обстоятельства времени, обычно употребляемые с прошедшими временами: 

yesterday, last week и т.д., 
(how long) ago, then, just 
now, when, in 1992 и т.д. 

while, when, as, the 
moment that и т.д. 

for, since, already, after, 
just, never, yet, before, by, 
by the time и т.д. 

for, since 

 


